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国际奥委会修改奥林匹克格言
系108年来首次

中新网 7 月 20 日电北
京 时 间 20 日 下 午 在 日 本
东京召开的国际奥委会第
138 次 全 会 正 式 通 过 ，将

“ 更 团 结 ”(together) 加 入 奥
林匹克格言中。奥林匹克
格 言 自 此 变 为“ 更 快 、更
高、更强——更团结”。

1913 年 ，为 了 宣 传 奥
林匹克精神、鼓励参赛运
动员，由现代奥林匹克运
动的发起人顾拜旦提议，
经 国 际 奥 委 会 批 准 ，将

“Citius、Altius、Fortius”( 拉
丁语：更快、更高、更强)作
为奥林匹克格言。

今 年 3 月 ，巴 赫 在 成
功连任国际奥委会主席后
提议，在奥林匹克格言“更
快 、更 高 、更 强 ”后 面 ，再
加 入 一 个 词“Together”( 中
文 意 为“ 更 团 结 ”)。 四 个
词 在 一 起 成 为“ 更 快 、更

高、更强、更团结”。
对 此 ，巴 赫 解 释 说 ：

“当前，我们更加需要团结
一致，这不仅是为了应对
新冠疫情，更是为了应对
我们面临的巨大挑战。当
今世界彼此依靠，单靠个

体 已 经 无 法 解 决 这 些 挑
战。因此，我发起提议，为
了实现更快、更高、更强，
我 们 需 要 在 一 起 共 同 应
对，我们需要更团结。”

当时成功连任的巴赫
显然心情不错，他开玩笑

说：“在主席选举之后，我
来 到 奥 林 匹 克 之 家 的 花
园，问(奥林匹克运动创始
人)顾拜旦(雕像)是否同意
我这个修改建议。我可以
告诉你，顾拜旦在花园里
冲我微笑。”

中 新 网 7 月 20 日 电
据日本共同社报道，效仿
古代奥运会举办期间停战
的传统，由国际奥委会提
出的“奥林匹克休战”祈愿
墙 日 前 设 置 在 东 京 奥 运
村，国际奥委会主席巴赫

19 日出席纪念活动，与东
京奥组委主席桥本圣子等
人在墙上签名。

东京都知事小池百合
子 和 奥 运 村 村 长 川 渊 三
郎 等 也 出 席 了 仪 式 。 巴
赫 致 辞 称 ：“ 这 展 示 了 通

过 体 育 来 构 建 和 平 世 界
的 决 心 。”桥 本 圣 子 表
示 ：“ 作 为 奥 运 的 声 音 ，
希 望 向 全 世 界 传 递 和 平
的祈愿。”

据 悉 ，该 墙 由 东 京 多
摩 地 区 生 长 的 丝 柏 和 杉

树组合而成，东京奥运会
期 间 ，这 里 还 将 汇 集 0 运
动 员 们 的 签 名 。 小 池 百
合 子 称 ：“ 奥 运 结 束 后 将
作为和平纪念物，在东京
都 的 设 施 内 永 远 传 承 下
去。”

东京奥运村设置奥林匹克休战祈愿墙
巴赫出席并签名

7月 19 日，参加东京奥运会的中国女排队员抵达
东京成田机场。 中新社记者 韩海丹 摄

中国体育代表团多队同日抵达东京
王牌队伍显信心

中新社东京电中国体
育代表团 14 支队伍于 19
日 到 达 东 京 。 这 些 队 伍
中 ，不 仅 有 中 国 跳 水 、举
重、射击等争金夺银的主
力军，还包括女排和女篮
这两支备受关注的队伍。

在 这 些 国 字 号 队 伍
中，人气最高的当属中国
女 排 。 当 地 不 少 球 迷 提
前许久守在出口处，等待
女排姑娘们的到来。

中 国 女 排 曾 三 度 在
奥运会折桂，她们将以卫
冕 冠 军 的 身 份 出 现 在 东
京 奥 运 会 的 赛 场 上 。 在
队长朱婷的带领下，中国
女 排 球 员 们 的 身 影 甫 一
出现，便引起现场一阵阵

“女排加油”的欢呼声。
40 年前，以郎平为核

心 的 中 国 女 排 在 日 本 获
得世界杯冠军，那是属于
中 国“ 三 大 球 ”的 首 个 世
界冠军头衔。40 年后，郎
平 率 队 重 返 日 本 。 她 表
示 ，抵 达 东 京 感 觉 很 兴
奋，因为这届奥运会等了
5 年，时间挺长。

“我们终于有机会踏
上奥运的征程，希望能够
发挥出好的水平，为国争
光。”郎平说。

在 2019 年世界杯上，
中 国 女 排 以 全 胜 战 绩 夺
冠。今年 6 月刚刚结束的
世界女排联赛中，主力回
归 后 的 中 国 队 以 一 波 七
连胜收官。这些成绩，令
球 迷 对 中 国 女 排 的 东 京
之 旅 又 有 不 一 样 的 期
许 。 队 长 朱 婷 此 前 也 坦
言，中国女排的目标是升
国旗、奏国歌。

对此郎平表示，奥运
会毕竟与其他赛事不同，
每场比赛都非常艰苦，球
队会全力以赴，一场一场
拼。她说，中国女排准备
好了。

中 国 跳 水 队 领 队 周
继红表示，队伍已为本届
奥运会做好了准备。

在 这 支 中 国 奥 运 跳
水 队 中 ，既 有 施 廷 懋 、曹
缘、陈艾森等奥运金牌得
主，也有全红婵这样稚气
未脱的小将，14 岁的她是

本 届 中 国 体 育 代 表 团 中
年龄最小的运动员，10 米
跳 台 即 将 成 为 她 上 演 奥
运首秀的舞台。

自 1984 年 洛 杉 矶 奥
运会以来，中国跳水队夺
得 了 跳 水 项 目 总 共 56 枚
金牌中的 40 枚，不过从未
在 单 届 奥 运 会 上 实 现 包
揽，这也是“梦之队”东京
之行的目标。

两 年 前 的 光 州 世 锦
赛上，中国跳水队包揽全
部参赛项目的金牌，这也
令“ 梦 之 队 ”在 东 京 的 表
现 更 受 瞩 目 。 对 于 包 揽
本 届 奥 运 会 跳 水 项 目 八
金 ，周 继 红 坦 言 ，队 伍 将
会为此尽最大努力。

中 国 女 篮 是 当 天 较
晚出海关的一支，从 19 日
早 7 时驻地出发算起，途
中 花 费 近 12 个 小 时 。 因
此 当 女 篮 姑 娘 们 出 现 在
镜头前时，都显得比较疲
惫 。 主 教 练 许 利 民 也 坦
言，这趟下来“有些累、有
些饿”。

许利民透露，球队近
期训练状态非常好，也很
期待东京奥运会的到来。

中 国 女 篮 队 中 仅 有
少 数 球 员 有 奥 运 会 的 参
赛 经 历 。 不 过 正 是 这 支
青 年 军 ，不 但 在 奥 运 预
选 赛 中 三 战 全 胜 ，还 击
败 了 东 京 奥 运 会 夺 冠 热
门、世界排名第 3 的西班
牙队。

此 次 中 国 女 篮 与 澳
大 利 亚 、比 利 时 、波 多 黎
各同组。许利民表示，发
挥 出 水 平 ，力 争 小 组 出
线，是中国女篮的首要目
标，“先把这一步迈好，再
去看后面”。

中 国 女 篮 曾 两 次 登
上 奥 运 领 奖 台 ，其 中 在
1992 年 巴 塞 罗 那 奥 运 会
中获得亚军，那也是队史
迄 今 最 佳 战 绩 。 女 篮 队
长邵婷说，为了这届奥运
会 ，大 家 等 待 了 5 年 ，希
望 球 队 一 场 打 得 比 一 场
好 ，“ 奥 运 会 是 我 们 多 年
来一直在准备的比赛，希
望 大 家 能 够 在 这 里 展 现
自我。”

新华社东京电 17 日 ，
国际奥委会主席巴赫于日
本东京召开的新闻发布会
上表示，将通过线上直播、
录制观众自拍、运动员与

家 人 互 动 ，以
及 播 放 往 届 奥
运 赛 场 欢 呼 声
等 数 字 化 手
段 ，尽 可 能 减
小 空 场 比 赛 对
运 动 员 的 影
响。

东 京 自 12
日 起 进 入 紧 急
状 态 。 出 于 防
疫 考 虑 ，东 京
地 区 、北 海 道
和 福 岛 县 的 所

有比赛将空场举行，允许
观众现场观看的只剩下自
行车和足球两个项目的三
块场地。

“ 我 们 不 想 让 运 动 员

感到孤单。”巴赫说，国际
奥 委 会 执 委 会 17 日 讨 论
了可能的措施，希望令运
动员依旧能感受到来自全
球观众的支持。

巴 赫 介 绍 ，比 赛 现 场
可放置屏幕，展示正在线
上观赛的观众画面，不同
国 家（地 区）的 支 持 者 可
为 自 己 的 队 伍 欢 呼 ，“ 不
仅在选手间，也在观众间
制 造 一 种 竞 争 ”；鼓 励 观
众录制自拍视频，并提供
给 持 权 转 播 商 ，“ 令 观 众
对 赛 事 的 参 与 依 旧 能 展
现 给 全 球 ”；为 一 些 运 动
员在赛后提供与家人、粉
丝线上交流的机会，用以
维 系 对 运 动 员 来 说 至 关

重 要 的“ 情 感 联 结 ”；利
用沉浸式声效系统，现场
播 放 往 届 奥 运 赛 场 上 的
欢 呼 声 ，“ 让 运 动 员 感 到
他 们 仿 佛 被 观 众 包 围
着”。

“ 奥 运 会 的 意 义 是 让
全 世 界 相 聚 在 一 起 ，200
多 个 国 家 和 地 区 的 奥 委
会 与 国 际 奥 委 会 难 民 代
表 团 一 起 ，在 一 个 国 家 、
一个城市、一个运动员村
和平相聚，在同一套规则
下 竞 技 。”巴 赫 说 ，而 在
安全的条件下实现这些，
运 动 员 和 其 他 奥 运 相 关
人员，都为防疫做出了巨
大 贡 献 ，“ 这 也 表 明 运 动
员有多么珍视奥运会”。

东京奥运将播放往届奥运赛场欢呼声
运动员不孤单

国际奥委会主席巴赫在新闻发布
会上。 新华社记者贺长山摄

韩国代表团又出反日奇招？
挂猛虎图 日本网友抗议

继李舜臣抗日口号风
波后，韩国奥运代表团驻
地再次挂出条幅，引发日
本网友不满。

▲

韩国代表团此番挂出
“猛虎图”，在日本网络平
台引发议论，日本网友认
为这是韩方不友好之举，
因为在历史上日本侵略朝
鲜的壬辰倭乱中，日本人
曾大肆捕猎朝鲜虎，韩国
方面有观点认为，朝鲜虎
的灭绝与此有关。

另 外 有 日 本 网 友 认
为，图中猛虎的形状与朝
鲜半岛相似，而旁边的一
点，是象征着日韩争议岛
屿“ 独 岛 ”，因 此 ，他 们 认
为，韩国人这是在处心积

虑的挑衅。
“这张图是否违反了奥

林匹克宪章？刚收到奥委会
警告就又有新动作，性质恶
劣。”有日本网友评论道。

韩国和日本的紧张对
峙情绪，在奥运村中正在
体现，除了韩代表团的标
语风波，有日本右翼团体
在奥运村附近对韩国人示
威，车辆上张贴旭日旗。

据韩国政府青瓦台的
表态，韩总统文在寅放弃了
在奥运期间访日的机会，两
国关系正在滑向冰点。

新华社东京 7月 20日
电 国际奥委会第 138 次全
会 20 日在东京开幕，日本
首 相 菅 义 伟 在 致 辞 时 表
示，日本可以举办一届安
全、成功的奥运会。

东 京 奥 运 会 将 于 3
天后开幕，这几天，成千
上 万 名 奥 运 相 关 人 员 从
世 界 各 地 飞 赴 日 本 。 与
此同时，奥运村内已出现
感染病例，东京都连续数
日 新 增 确 诊 新 冠 病 例 超
千例，并且进入了疫情发
生 以 来 的 第 四 次 紧 急 状
态，期限将覆盖 7 月 23 日

至 8 月 8 日举行的东京奥
运会。

自 2020 年 1 月以来，
国 际 奥 委 会 全 会 这 一 次
首 度 线 下 举 办 。 菅 义 伟
对 国 际 奥 委 会 委 员 说 ：

“ 世 界 正 遭 遇 巨 大 的 挑
战，我们需要团结一致，
利 用 人 类 的 智 慧 来 举 办
奥 运 会 。 我 们 可 以 举 办
一届成功的奥运会，这个
信 息 应 该 从 日 本 传 向 世
界。”

菅义伟说，当前疫情
依旧反复，但疫苗的出现
让人们“看到了漫长隧道

的尽头”。尽管东京奥运
会 绝 大 多 数 场 馆 将 没 有
观众，但全球将有数十亿
观 众 通 过 转 播 观 看 比
赛。“我相信运动员的表
现将给人们带来希望”。
菅义伟表示，疫情下的这
届 奥 运 会 与 以 往 将 有 很
多不同，但日本将保护本
国公众、奥运选手和其他
奥 运 相 关 人 员 的 健 康 和
安全，“我希望大家能在
奥 运 期 间 有 一 种 安 全
感”。为此，菅义伟呼吁
奥 运 各 方 尽 力 配 合 相 关
防疫措施。

菅义伟：日本可以举办一届安全、
成功的奥运会


